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Беспилотники 

помогут сохранить 

свердловские леса

Новые беспилотники, 
закупленные минприроды 
Свердловской области, помогут 
сохранить леса от пожаров 
и незаконных вырубок. 
На приобретение беспилотных 
авиационных систем из бюджета 
региона в 2024 году было 
направлено почти 40 миллионов 
рублей.

– Мы планируем использовать 
их для проведения мониторинга 
лесного фонда Среднего Урала 
во время пожароопасного сезона. 
Прежде всего, для оперативного 
выявления признаков применения 
людьми открытого огня в лесах, 
природных парках и прибрежных 
территориях в то время, когда 
это запрещено. Кроме того, 
с воздуха мы сможем наблюдать 
за обстановкой в труднодоступных 
местах, выявлять нарушения 
требований законодательства, 
например, незаконные рубки 
деревьев, – отметила заместитель 
министра природных ресурсов 
и экологии Свердловской области 
Вероника Русинова.

Перспективы использования 
беспилотных авиационных 
систем она обсудила с коллегами 
на круглом столе, прошедшем 
в рамках форума «Города 
России». Замглавы минприроды 
региона рассказала, что новые 
беспилотники будут переданы 
сотрудникам лесничеств, особо 
охраняемых природных территорий 
и Уральской авиабазы.

С помощью беспилотников 
можно выявить случаи незаконного 
использования лесов, нарушение 
правил пожарной безопасности 
в лесах, несанкционированные 
свалки, факты движения 
и стоянок транспортных средств 
в водоохранных зонах водных 
объектов вне специально 
оборудованных мест, проводить 
мониторинг изменений береговой 
линии и русла водных объектов, 
нарушения режимов охраны 
особо охраняемых природных 
территорий, мест сброса сточных 
вод и многое другое.

Также беспилотники можно 
применять при профилактических 
визитах на предприятия, 
работающие на лесных 
территориях. Обследование 
с воздуха позволит исключить 
возможные нарушения 
законодательства.

Впервые квадрокоптер был 
задействован в патрулировании 
зимой 2021 года на территории 
Алапаевского лесничества. 
Благодаря оборудованию удалось 
увидеть следы незаконных 
рубок. С помощью беспилотника 
был обнаружен трелёвочный 
трактор без государственных 
номеров, находившийся 
в лесу, где проведение рубок 
разрешительными документами не 
было предусмотрено. Итогом этого 
рейда стало уголовное дело.

Напомним, ранее 
на закупку техники, нагрудных 
видеорегистраторов, 
квадрокоптеров и фотоловушек 
для природных парков 
и заказников Свердловской области 
было направлено 86 миллионов 
рублей.

све.рф

РЕГИОН

ЗОЖ для городов и сёл
Объявлены победители регионального конкурса на лучший проект по укреплению 

общественного здоровья

В Свердловской области 
подвели итоги второго 
регионального конкурса среди 
муниципальных образований 
на лучший проект 
укрепления общественного 
здоровья. Из 30 участников 
победителями стали 15 
инициатив, реализованных в 
Екатеринбурге, Первоуральске, 
Заречном, Красноуфимске, 
Ревде, Сухом Логе, 
Краснотурьинске, Лесном, 
Верхнем Тагиле, Новоуральске, 
Камышловском районе, 
Белоярском и Рефтинском 
городских округах, а также 
в Калиновском сельском 
поселении Камышловского 
района и Сладковском 
сельском поселении Слободо-
Туринского муниципального 
района.

Как отметили организаторы, 
было непросто сравнивать про
екты таких разных по истории, 
особенностям развития и бюд
жету территорий. Уникальные 
программы объединила цель 
вовлечь в мероприятия по укре
плению здоровья максималь
ное количество уральцев для до
стижения задач приоритетных 
национальных проектов «Демо
графия» и «Здраво охранение». 
Заслуженные награды победи
телям 15 ноября вручили в рам
ках общероссийского форума 
стратегического развития «Го
рода России: локомотивы ро
ста–2024» на площадке Екате
ринбург–ЭКСПО.

«Мы проводим этот конкурс 
второй год подряд в рамках ра
боты координационного сове
та по укреплению обществен
ного здоровья уральцев при гу
бернаторе Свердловской обла
сти Евгении Куйвашеве. Сегод
ня во всех 94 муниципалитетах 
региона реализуются програм
мы укрепления общественно

го здоровья. Благодаря конкурсу 
мы можем давать оценку самым 
интересным находкам террито
рий, подавать пример, как мож
но нестандартно подходить к ре
ализации общеизвестных основ 
ЗОЖ», – рассказал главный врач 
Центра общественного здоро
вья и медицинской профилак
тики Рустам Абзалов.

Красноуфимск сделал ак
цент на укреплении здоровья 
детей от 6 месяцев до 7 лет в об
новленном аквацентре. В Рев
де с помощью проекта «Дети на 
защите взрослых» удалось при
влечь большое количество мо
лодежи для организации про
филактических мероприятий. 
Белоярский городской округ ак
тивно реализует инициативы, 
направленные на ограничение 
реализации алкоголя, табака и 
никотинсодержащей продук

ции – это одна из немногих тер
риторий, где постановлением 
главы муниципалитета офици
ально введен «радиус трезво
сти».

«Несмотря на то что Лес
ной  – город закрытый, привер
женность жителей ЗОЖ за по
следний год удалось многократ
но увеличить. Этому способ
ствовала реализация муници
пальной и корпоративной про
грамм совместно с Госкорпора
цией «Росатом». Мы задейство
вали новые формы и форматы 
мероприятий, вовлекая в них 
жителей всех возрастов: от са
мых маленьких до самых стар
ших. Такой образ жизни стал 
важной частью культуры горо
да и заметно объединил лесни
чан», – рассказал глава ГО «Город 
Лесной» Сергей Черепанов.

Перед началом церемонии 

награждения в Екатеринбург–
ЭКСПО участники могли позна
комиться с детскими картина
ми на выставке «Мой идеаль
ный здоровый город» и почерп
нуть у юных дарований идеи 
для дальнейшей работы. Напом
ним, что в 2025 году Свердлов
ская область приступит к реали
зации анонсированного Прези
дентом России Владимиром Пу-
тиным национального проек
та «Продолжительная и актив
ная жизнь», показатели кото
рого непосредственно связаны 
с проведением профилактиче
ских медицинских мероприя
тий и направлены на увеличе
ние доли людей, ведущих здо
ровый образ жизни.

 Подробности 
 на сайте облгазета.рф 
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С каждым годом в конкурсе участвуют всё больше муниципалитетов 

СВ
Е.
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«Ваш вуз – это знак качества»
 Å Начало на стр. I

Присутствовавший на встре
че ректор вуза Владимир Бублик 
отметил, что не так давно учеб
ное заведение получило лицен
зию на реализацию направления 
«Государственное муниципаль
ное управление» и вскоре начнет 
готовить выпускников. Евгений 
Куйвашев высоко оценил важ
ность подобной работы:

– Что такое Уральский юри
дический университет? Это, безу
словно, знак качества. Если вузу 
удастся развить и это новое на
правление, то, конечно, оно ста
нет большим подспорьем для на
ших муниципальных образова
ний. Подбор кадров сейчас явля
ется важным направлением ра
боты, поскольку специалист дол
жен быть компетентным, гра
мотным, а также готовым прини
мать решения. Мы заинтересова

ны в подготовке таких специали
стов, – рассказал глава региона.

Студенты также поинтересо
вались у Евгения Куйвашева, как 
проходят его рабочие будни, и 
считает ли он Свердловскую об
ласть своей «второй родиной»: 

– Дольше, чем в Екатерин
бурге, я не жил нигде. И моя ра
бота полностью направлена 
на развитие региона, вместе с 
 командой мы сделали для этого 
достаточно много. Когда в 2012 
году я вступил в должность гу
бернатора, бюджет Свердлов
ской области составлял 134 млрд 
рублей, сегодня эта цифра до
стигла 490 млрд рублей, то есть 
мы увеличили бюджет в три с 
половиной раза. За счет госбюд
жета в начале моей работы стро
ились порядка 70 объектов, се
годня – порядка 10 тысяч, в боль
шинстве муниципалитетов при
няты программы развития, мы 

развиваем всё новые и новые 
компетенции. И конечно, когда 
ты всё это через себя пропуска
ешь, когда видишь результаты 
командного труда, знакомишься 
с грамотными, умными, любя
щими свой город, регион людь
ми, ты прикипаешь. Мне бы хо
телось, чтобы регион и дальше 
развивался, – поделился Евгений 
Куйвашев.

Вопросы права учащиеся вуза 
смогли обсудить с председателем 
комитета Госдумы Федерально
го Собрания РФ по государствен
ному строительству и законода
тельству Павлом Крашениннико-
вым. Гость рассказал студентам, 
как формируется региональное 
законодательство. 

В завершение встречи рек
тор УрГЮУ Владимир Бублик под 
аплодисменты присутствовав
ших вручил Евгению Куйваше
ву профессорскую мантию и ака

демическую конфедератку. Руко
водитель вуза поблагодарил гла
ву региона за всестороннюю под
держку университета, Европей
скоАзиатского правового кон
гресса, который проходит в Екате
ринбурге, и всех проектов, связан
ных с правовой деятельностью.

– На самом деле такая воз
можность прямого общения сту
дентов с главой региона Евгени
ем Владимировичем очень важ
на. Я сегодня имел честь побы
вать на подобном мероприятии 
в первый раз, и это очень инте
ресно, но такие встречи проходят 
в вузе регулярно. Здорово, что 
можно получить ответ на инте
ресующий вопрос напрямую от 
губернатора, – поделился  с «ОГ» 
один из участников встречи, сту
дент 1го курса Института права 
и предпринимательства Андрей 
Усольцев.


